
梁振英博士


績，區社會科學傳士


致辭

一
曾蔭權較監、陳智思主席、陳玉樹校長 、 各位校蓋 、 各位來賓 、 各位老師、

各位同學 :

香港的樹上沒有椰子﹒地底沒有石油，高山深海之間更沒有萬頃良田 。 香

港能夠成為現代化的大都市，大家能夠有比較安穩的生活，靠的是人。在兩

三代之間，香港人創造了非凡的成就 。 由於人口的大流徒，也由於過去經濟

條件所限﹒香港人口的教育水平以前並不窩 。但香港社會可能政府 、教育界、

以至辦學團體 、 家長和學生，對教育一直高度重視:政府知道教育是提高人

民整體質素的不二之途，辦學團體知道教育是回饋社會的最好方式，教育界

知道教育是任重而道遠的莊嚴事業，家長知道教育是子女的最好鋪墊，是一

家人上進和翻身的最大希望 。

對部份香港家庭來說，大學是子女教育梯階順理成章的一部份 ﹒但對大多

數家庭來說，大學教育並非理所當然的 。 大學教育是資源密集的事業，香港

辦大學教育的公稽投入不菲，單位成本高昂，但香港人的相對平均收入儡

低。三百多萬工作人口之中， 一半人的每月工作收入低於港幣的，500 元 ，

一半佳戶的每月工作收入低於 18， 500 元 。

我們的大學同學當中，有相當一部份來自中下收入家庭 。 每年的大學畢業

生當中，有不少是家庭幾代成員中的第一名六學畢業生 。 對不少的大學同學

和家長來說，考大學 、 讀六學 、 供大學生是一個含辛茹苦的過程 。

最近我分析過一所 8and 3 中學的畢業生的出路，發現去年的中士畢業生

之中，只有 2% 就棠，在本港或海外升讀大學學位的只有 17% ﹒ 其餘的，也

就是 76% 的中 t畢業生繼續修讀學位課程以下的學業，包括大比例的重單

中七 。

每一名跨進六學門檻的學生的過去，寫滿了同學和家長的用功和努力;每

一名在校的大學同學，庸負著香港社會和家庭的最六寄望 。 學生和家長過去

的努力是否虛耗，社會對未來的寄望是否落空，納稅人和所有為教育無私奉

獻的熱心人士是否如頗得償，關鍵是教育的質素 。 因此我們在重視大學學位 
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名額和分配辦法 、 大學經費劃撥和募捐的同時，更要重視大學教育的質槳，

而大學上上下下，都要認真珍惜每一個教的機會，學生本人，也要認真珍惜

每一個學的機會。

校監 、 校董會主席 、 各位朋友，我們選擇挑起大學教育這根擔子，因為我

們知道教育的重要性，我們知道教育的意義遠遠超乎頒授一張文憑﹒撞撞超

乎教導年裔人一種謀生按能 。

嶺南教育源遠流長﹒功在社會 。 我在 1999 至 2008 年間，擔任領南大學校

董會主席，是社會給我最大的榮聲 。 這九年聽我了解大學教育的意義，也讓

我認識嶺南辦學興敏的傳統精神和風範 。 我威謝章建華絞監和曾蔭權校監的

任命，戚謝陳坤耀和陳玉樹校長 、 所有校董 、 嶺南教育機稱 、 領商學長和同

事的支持 。

「一日嶺南人 ， 一生嶺南人 J '我將永遠緬懷在嶺南的歲月，珍重所有嶺

南人的友情 。 我希望各位繼續支持香港的大學教育，我相信嶺南精神必將不

斷發揚光大，對在各個崗位上有志於教育的人士，繼續發揮巨大的戚召力

量 。 
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